

M. de BEAUSSIER de L'ISLE

Louis-Joseph de Beaussier de l'Isle, chevalier de St-Louis et chef d'Escadre des armées navales, qui naquit à Toulon, l'an 1700, s'est trouvé un peu mêlé à l'histoire des derniers jours de Louisbourg. Aimant la mer, il entra dans la marine de très bonne heure. En 1722, il fut nommé enseigne, promu lieutenant en 1729, et reçut le grade de capitaine en 1749. Le roi lui accorda la croix de St-Louis l'année suivante.

En 1755, il faisait partie de l'escadre de Dubois de la Mothe pour ravitailler le Canada. Au début du printemps de 1756, M. de Beaussier dirige trois vaisseaux et trois frégates, partant de Brest, et ayant à bord, Montcalm, ses officiers, et les régiments de la Sarre et de Royal-Roussillon. Il échappa aux Anglais qui croisaient à l'entrée du golfe et près de l'île du Cap Breton, et jeta l'ancre devant Québec au commencement de mai. En retournant, il dépose à Louisbourg l'argent qu'il avait à y remettre, puis il appareille et entre en chasse contre l'Anglais. Son navire, le HEROS devance les deux autres vaisseaux qui l'accompagnent, et, il livre seul le combat à deux forts bâtiments ennemis. Le vent tombe et les deux consorts français ne peuvent lui venir en aide. M. de Beaussier lutte avec ardeur et l'ennemi trouvant un adversaire trop vaillant abandonne la partie et se sauve. Rentré à Louisbourg, le brave capitaine compta ses pertes : 48 tués et 48 blessés. Lui-même, il reçut une blessure à la jambe. Il sortit du port le 13 août et arriva au Port-Louis le 6 septembre avec huit prises et quatre cents prisonniers.

En récompense de ses services le roi le gratifia d'une pension de mille livres.

En 1757, il croisa d'abord dans la Manche avec une escadre, puis fut envoyé avec quatre vaisseaux et une frégate au secours de Louisbourg. Après une traversée de quatorze jours il entrevoit les côtes de l'île Royale, passe à travers l'escadre anglaise qui lui barrait la route et pénétra dans le port. La chute de cette place entraîna la perte de son escadre, brûlée pendant le siège.

Après cela, il eut le commandement des Iles-sous-le-Vent, et de St-Domingue.

Il épousa, en 1757, Melle Louise Jouenne de Losriesre.

Le rang de chef d'escadre qui lui fut conféré en 1764, lui vint un an avant sa mort, en France.

MM. de Beaussier de l'Isle blasonnaient : *D'azur, à trois coquilles d'or.*

REGIS ROY